

Abschluss-Bericht Mannschaftssport Saison 2023/24

Liebe Sportfreunde,

als Fachwart Mannschaftssport im Bezirk Unterfranken-Nord möchte ich mich zuerst für die sehr angenehme Kommunikation mit den Vereinsvertretern und die außerordentlich unkomplizierte Zusammenarbeit mit dem ganzen Bezirksvorstand und der Geschäftsstelle bedanken.

Neben den Genehmigungen der **Mannschaftsmeldungen** zu Beginn der Saison standen die ganze Saison durch weitere Genehmigungen an, meist immer dann, wenn neue dazu gestoßen sind oder alte Spieler reaktiviert wurden. Hierbei kann es durchaus vorkommen, dass einzelne Entscheidungen nicht immer auf Zustimmung oder Verständnis gestoßen sind. Hier ist die direkte Kommunikation mit mir immer die beste Lösung, dann kann ich einzelne Entscheidungen auch nachvollziehbar anhand der WO und der Stellungnahmen der Vereine erklären.

In diesem Zusammenhang sei noch einmal besonders darauf hingewiesen, dass neue Spielerinnen und Spieler erst dann auch eingesetzt werden können/dürfen, wenn die Mannschaftsmeldung auch von mir genehmigt wurde. In der Regel erfolgt dies recht zeitnah, allerdings kann mir auch einmal eine Mail durchrutschen, dann bitte am besten telefonisch nachhaken.

Leider kam es auch diese Spielzeit vor, dass einzelne Vereine **Termine** nicht eingehalten haben. Besonders problematisch wird es dann, wenn Mannschaftsmeldungen nicht rechtzeitig erfolgen. Neben einer Ordnungsgebühr erfolgt dann auch eine automatische Aufstellung rein nach Q-TTR-Werten ohne Berücksichtigung von Toleranzwerten, wenn diese nicht innerhalb von drei Tagen nachgeholt wird. Daher sollte es im eigenen Interesse des Vereins sein, diese beiden Termine unbedingt einzuhalten, um nicht unerwünschte Situationen zu erleben. Ein Erinnern meinerseits wird nicht erfolgen.

Den feststehenden Meistern der jeweiligen Ligen meinen herzlichen **Glückwunsch** und viel Erfolg in der nächsthöheren Liga, falls denn die Aufstiegsberechtigung wahrgenommen werden sollte.

Die Durchführung der **Relegation** hat sich bewährt und wird auch in der kommenden Spielzeit beibehalten. Inwiefern eine Relegation auf untere Ligen noch ausgeweitet wird, zeigt sich in den nächsten Wochen.

Der **Termin des geplanten Relegationswochenendes** wird zeitig im Rahmenterminplan des Bezirks bekannt gegeben, alternativ findet ihr diesen auch im

Rahmenterminplan des bttv. Hier sei der Hinweis erlaubt, dass wir im Bezirk das erste Relegationswochenende grundsätzlich anstreben, um hier jedem Verein auch frühzeitig Planungssicherheit zu ermöglichen. Das zweite Relegationswochenende ist als Ausweichtermin gedacht, falls offizielle Verlegungsgründe laut WO vorliegen sollten oder sich die beteiligten Mannschaften selbstständig auf diesen Ausweichtermin verständigen.

Für die kommende Saison bitte ich die Vereinsvertreter die veröffentlichten Termine zu beachten, die über den Email-Verteiler des BTTV an die Vereine versandt werden und die hierfür notwendigen **Kontaktdaten** auf dem aktuellen Stand zu halten. Einzelne Mail-Nachrichten kommen immer wieder zurück, weil die angegebenen Email-Adressen entweder nicht mehr existieren oder veraltet sind. Unmittelbar damit verbunden ist die Bitte, die Kontaktdaten der entsprechenden Mannschaftsführer möglichst komplett zu veröffentlichen. Ich kann verstehen, wenn aus Datenschutzgründen hier evtl. Bedenken bestehen, jedoch ist eine ausschließliche Angabe des Namens nicht gerade hilfreich bei der Kontaktaufnahme.

Bei **Fragen und Problemen** halte ich es sowohl als Fachwart als auch als Spielleiter am einfachsten und besten mich direkt zu kontaktieren. Die meisten Anliegen lassen sich in einem kurzen telefonischen Gespräch am sinnvollsten klären. Unabhängig davon ist natürlich ein vorheriger Blick in die aktuelle Wettspielordnung (WO) bzw. andere Vorschriften (z.B. RVStO) auch sinnvoll. Zum einen macht man sich mit diesen näher vertraut und zum anderen erübrigen sich hierdurch im Normalfall über 90 % der anfallenden Fragen. Sämtliche Handbuchinhalte lassen sich auch auf den Internetseiten des BTTV unter Service-Downloads einsehen und runterladen.

Die kommende **Umstellung auf Vierer-Mannschaften** im Bezirk erfordert zum einen etwas Fingerspitzengefühl von der Verantwortlichen, zum anderen aber auch einzelne Zugeständnisse seitens der Vereine. Mein herzlicher Dank geht hierbei an den kompletten Bezirksvorstand für die zahlreichen Vorüberlegungen, vor allem auch an unseren Bezirkssportwart Reiner Hülbig, der in stundenlanger Vorarbeit hier Daten zusammenstellt und entsprechend versucht, sinnvolle Lösungsmöglichkeiten aufzuzeigen.

Als Fachwart Mannschaftssport spreche ich mich hiermit in aller Deutlichkeit für die Variante aus, in der unterhalb der Bezirksoberliga jeweils zwei Bezirksligen und unter diesen wiederum zwei Bezirksklassen A existieren. Die WO gibt im Bereich der Bezirksligen Sollstärken vor und diese lassen sich am besten einhalten, wenn man eine zweigliedrige Ligentypenstruktur unterhalb der BOL verankert.

Für die kommende Saison 2023/2024 wünsche ich allen Vereinen viel Erfolg.

Heiko Menzel
Fachwart Mannschaftssport Bezirk Unterfranken-Nord